

「薬害と利益相反」

ワクチン副作用被害者の
救済を阻むものは何か

第26回 薬害根絶フォーラム（2024年12月14日）

第2部 徹底討論

【発言】

木村さん・神谷さん(新型コロナワクチン後遺症患者の会)

【論者】

上野秀雄(MMR)

梅本邦子(HPV)

佐藤嗣道(サリドマイド)

高町晃司(スモン)

花井十伍(HIV)

【司会】

勝村久司(陣痛促進剤)

第23回 薬害根絶フォーラム（2021年10月24日）

第2部 徹底討論

「COVID-19ワクチンは本当に安全なのか？」
～極論の氾濫で思考停止する社会への警鐘～

- ・ 「ワクチン推進」か「反ワクチンか」ではない。
- ・ 個々のワクチンごとの是々非々の議論が重要。
- ・ ワクチンの属性毎の効果や副作用の検証が重要。

第25回 薬害根絶フォーラム（2023年11月23日）

第2部 徹底討論

「『薬害』とは何か」
～巧妙に操作された情報の波に漂流する
「被害の真実」を再定義する～

薬害の原因は、
「専門家」「国」「製薬企業」だった！
それらの責任逃れが
被害の救済を拒み、被害を拡大させた！

専門家と市民の関係性は？

【国にも製薬企業にも学会にも専門家がいます】

- 利益相反や癒着によって、
故意に誤りを普及させた専門家
- 誤りではないと思いき、
誤りを普及させてしまった専門家
- 誤りではないかと科学的に指摘して、
薬害を止めた専門家

**科学と倫理の問題は常に問われてきた
専門家と市民の関係はどうあるべきか**